

福島県PTA連合会会報
第82号_H22. 07. 09

PTAふくしま

第82号

福島県PTA連合会

編集／調査広報委員会

印刷／泉印刷所

～三世代 ふれあい行事～



「提供 伊達市立栗野小学校」

●県PTA連会長あいさつ

福島県PTA連合会
会長 佐藤辰夫

「未来は融合と連携から」

会員の皆様、はじめまして。今年度会長に就任しました佐藤です。現在郡山市PTA連合会顧問であり、PTA歴は十四年目となりました。突然の会長職の重責に戸惑いを感じています。

ここで私のPTAに対する基本理念を申し上げます。私のPTA活動の原点は、皆さんと同様に親として子どもの将来の幸せを願うことです。子どもたちが、安全安心に楽しく遊び学べる環境を整えることがPTAの役割であり、そのためには「責任ある保護者として」「プロの教師として」それが義務と役割を果たすことが大切であると信じています。そして忘れてならないのが地域との連携です。子育てをする上で、家庭・学校・地域の三者の密接な融合と連携は大事です。PTAは、三者の核として活動できる数少ない団体です。私たちは、子どもたちの未来の道標を示す役割を果たすため、学校をはじめ関係機関と連携協調し、教育機能を高める一翼を担う活動を進めなければならないと考えます。互いに責任を押し付けあうのではなく繋がることが

大切ではないでしょうか。さて、前述で環境整備がPTAの役目と申し上げましたが、今のはどもたちを取り巻く環境を皆さんほどのように感じていますか。例えば、交通事故防止です。これは命にかかる喫緊の課題です。早急に行動を起こし子どもたちを守らなければなりません。一方、学校教育ではゆとり教育から一転、来年度から小学校での学習内容の充実に伴い、学習量が増えます。これにより、子どもたちが学習に対し消化不良をおこさないだらうか。教師は学びの内容・質の変化にどのように対応するのか。子どもと向き合う時間はあるのかなど懸念されます。さらにはコミュニケーション能力低下の要因の一つに掲げられているケータイ、テレビ等のあり方など、急速な社会状況の変化に伴う多くの課題があります。これらの改善方法は「関係者の融合と連携による恵と行動力です」：皆さんの協力をエネルギーとし、一年間全力で努めてまいります。よろしくお願ひします。

県PTA連活動スローガン

子と親とが 共に育つ

PTA活動を

退任のごあいさつ



前福島県PTA連合会

会長 浪岡 真澄

会員の皆様方に支えられ、二年間務めさせていただいた会長の職を、このたび退くことになりました。皆様方のご支援に心より感謝申し上げます。

申し上げます。県PTA連合会に、十九年度から理事として関わり、活動を通して多くの経験をさせていただきました。その中から、得た情報をできるだけ多くの会員の皆様に提供し、解決すべき課題解決を目標に務めてまいりました。

第59回 福島県PTA研究大会 白河大会

大 会 主 題

「学び合おう!共に成長するために 伝えよう!未来の子どもたちのために

○期 日 平成22年10月17日(日)
○会 場

全体会
●白河市中央体育馆

- 第1分科会 (組織運営) 白河市文化センター
 - 第2分科会 (研修活動) 白河市国体記念体育館
 - 第3分科会 (家庭教育) JAしらかわセロモニープラザ
 - 第4分科会 (健全育成) ホテルサンルート白河
 - 第5分科会 (特別支援) はくしんイベントホール
 - 第6分科会 (特別課題) 白河市中央体育館

○主催 福島県PTA連合会

○後援 福島県教育委員会、福島県市町村教育委員会、連絡協議会、福島県小学校長会、福島県中学校長会、白河市教育委員会、矢吹町教育委員会、西郷村教育委員会、泉崎村教育委員会、中島村教育委員会、JA福島中央会、財日本教育公務員弘済会福島県支部

○主 管 執行委員會：新竹市西白河PTA聯絡協議會

Digitized by srujanika@gmail.com

平成22年度 福島県PTA連合会役員一覧

第45回県PTA広報紙・
学校新聞コンクール

晴れの受賞校

◇優秀賞

(福島・大森小)

「あすなろ」

(笛谷小)

「ささや」

(白河二小)

「はちのす」

(清水中)

「しみず」

(会津学鳳中)

「菩提樹」

(平一中)

「大樹」

(平一中)

「第四十五回県小中学校新聞・

PTA広報紙コンクールの審査

新聞社で開かれた。

会は十九日、福島市の福島民友

新聞社で開かれた。

県内の小学校八十二校、中学

校四十校、特別支援学校一校の

計百二十三校から、百二十六点

の応募があつた。

PTA広報紙コンクールの審査
新聞社で開かれた。
会は十九日、福島市の福島民友
新聞社で開かれた。

審査の結果は次の通り。

応募総数

・PTA広報紙の部

小学校	八十一點
中学校	三十五點
計	百十六點

学校新聞の部

◇入選

(逢瀬の丘)

(靈山中学校)

◇優秀賞

(天翔ける夢)

(天栄中学校)

【PTA広報紙の部】

◇最優秀賞

「梅友」(福島四小)
「みくわば」(渡利中)

渡利中「みくわば」

福島市立渡利中学校

テーマの中で多くを学んだ。それをいかに的確に会員に伝えていくかが、広報紙の役割なのだと思いました。かが、広報紙の役割なのだと思いました。

二学期号は前回のテーマから発

展し、子どもたちにゲームやパソ

コンだけでなく、本に親しんでも

らうはどうしたらよいか、とい

うこと、「私のお気に入りの本

百号記念となる一学期号は

「ケータイ時代を生き抜こう!」

と題して、養護教諭とカウンセ

ラーのお一人の先生を交えて座談

会を行つた。メール依存、世代間

格差、IT社会の問題点等を明ら

かにしつつ、最終的には生のコ

ミュニケーションの大切さが着地

点となつた。私たち自身、この

テーマの中で多くを学んだ。それをいかに的確に会員に伝えていくかが、広報紙の役割なのだと思いました。かが、広報紙の役割なのだと思いました。

二学期号は前回のテーマから発

展し、子どもたちにゲームやパソ

コンだけでなく、本に親しんでも

らうはどうしたらよいか、とい

うこと、「私のお気に入りの本

百号記念となる一学期号は

「ケータイ時代を生き抜こう!」

と題して、養護教諭とカウンセ

ラーのお一人の先生を交えて座談

会を行つた。メール依存、世代間

格差、IT社会の問題点等を明ら

かにしつつ、最終的には生のコ

ミュニケーションの大切さが着地

点となつた。私たち自身、この

福島四小「梅友」

福島市立第四小学校

バインダーで綴じられた、これまでの広報紙「梅友」でした。

記念誌と広報紙に載せようと考えていた、これまでの時代を映し出す写真のうち、戦争末期から戦

後間もない頃の写真がほとんど無いのです。写真を撮る行為、カメラを持って歩く行為そのものが出来なかつたのだろうと思います。

これら的话を紙面に……と考えましたがスペースがありません。写真を一点でも多く入れたい

と写真は言葉より物語つくれるだろう。そう思いました。

PTA広報紙とは何なのか……

それは「史」を伝えること。過去

の「梅友」を見て、今では考えられないようなアンケートや、行事

の写真、子どもたちの姿がそこにありました。今自分たちが作っている広報紙は、史事の記録でもあるのだと、これまでの「梅友」に教えられました。少しでも「今」を紙面にきちんと残して、未来に伝えられたらと心から思います。

（広報部長 渡邊 靖）

◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 「日中友好少年少女の翼」に参加して

伊達市立伊達中学校

馬目紗季

伊達市立伊達中学校

どう違うのかと思いました。
二つ目は、中国のスケールの大きさです。外を眺めれば、ビルの山が連なっている大都市でした。東京と同じくらいの都会感でしたが、大きさにすごい差がでていました。有名な、天安門広場、万里の長城、オリンピックスタジアムなど色々な場所を周り、一番印象に残っているのは、万里の長城です。山から山へと道が続いては、それの繰り返し、こちらの体力が尽きててしまふでした。ですが、登った場所にヒューリックの景色は絶景で、疲れなど、どこかへ消えてしまうほどでした。また、いつか登れるといいなと思いました。
最後は、中国の中学生との交流の大切さです。
中学生との交流によつて、僕たちは、お互いを理解し合いました。これは、中国に限らず、他の国の中学生

生ともできることだと思います。
僕たちでも中国の中学生と接して、すごく仲良くなれたのだからきっと他の国の人とも、仲良くなれる気がします。

今回の日中友好少年少女の翼に参加できて、中国の人たちと接したことは良い思い出です。ですが、それを上回る思い出は、一緒に行つた口本の皆さんと、友達になれたことです。こういうイベントがなければ会うこともなかつた人たちですから、このイベントに感謝です。そして、日本各地の皆さんと、中国に行動したことを探りに思います。

この研修に参加できて、僕は以前よりも前向きになつたと思います。この経験は、これからに生かすことの多いと思うにいきたいです。

徒数の約二・五%の四千五百六十名の方から回答を得ました。

各郡市P連の事務局及びアンケートにご協力いただいた児童生徒の皆様に心から感謝申し上げます。

◇今回のアンケートで、あきらめになつたこと（要約）

○テレビの視聴時間は、学年が進むにつれて多くなる。休日はテレビの視聴時間が多くのなる。

○チャンネル権を持つ児童生徒が約三割。親のチャンネル権は学年が進むにつれてだんだん低下し、話し合いで見る番組を決める

平日のテレビの視聴時間（%）

年齢	1時間以内	1~2時間	2~3時間	3時間以上
中2	8	27	33	32
小5	8	31	35	26
小3	23	38	23	16

私は日中友好少年少女の翼に参加して、中国の広さを感じることができ、たくさんのこと学ぶことができました。まず一つ目は、広さです。中国が広いことは知っていましたが、驚くぐらい広くはないと思っていました。しかし、実際に行ってみると、日本よりもはるかに広くて、移動するだけでも時間がかかりとても驚きました。その中でも、特に印象に残つていてるのが、「天安門広場」です。「天安門広場」はとても広く、歩いても歩いてもなかなか目的地に着くことができませんでしょた。また、その広場には、日

本では見たことのないくらいのたゞ
さん的人がいました。

二つ目は、中国の人たちの優しさ
です。私はこの日中友好少年少女の翼で
中国に行くまでは、中国人の人は
冷たい人という勝手なイメージしか
ありませんでした。しかし、本当は
すごく優しい人で、道を歩いている
とき、私の上着のフードが裏返しにな
つていたのを、直してくれました。
ほかにも、落とした物をすぐ拾つて
くれたりしました。また、中国の中
学校を見学するときに、中国の中学生
と英語でコミュニケーションをと
りました。中国の中学生は英語の話
方もすごく上手で、私たちが分か
らないことを電子辞書を使って教
てくれたりしました。

この日中友好少年少女の翼で、
てもいろんなことを学ぶことができ
ました。なにより日本各地の人と聞
るので、いろんな話ができる、とて

も楽しかったです。今でも、同じ歴史を歩んだ人や班のリーダー、合唱の仲間たちに隣だった人などと、メールや手紙、電話で連絡をとっています。帰国後は、またみんなで集まつて中国に行く予定です。今は遠く離れていても、ずっと心は繋がっています。この日本の中友好少年少女の翼で中国に行つた思い出話を早くみんなでしたいです。

この中国に行つた五日間は忘れられない思い出になりました。今回の日本友好少年少女の翼に参加できチャレンジすることの大切さを教えてもらいました。これからは何事もチャレンジして経験をふやしていきたいです。

いつもどちがう土地に行つて、いつもどちがう人たちと関わることで考えが変わった気がします。今回とても貴重な体験をさせていたいたいことを生かしていきたいと思います。

今回のアンケートの結果を郡連Pや単Pごとに十分ご活用いただき、「親子の絆」の在り方を考えるための資料として役立てていただきたいと思います。

○子どもは、母親や兄弟と多く話し、内容は学校や趣味のことである。父親とは母親の五分の一程度である。

それでは、これから主なアンケート内容とその結果について、グラフなどを交えながら述べます。

児童生徒の健全育成に関するアンケート 集計結果（健全育成委員会）

PTAふくしま

安全互助会から

常日頃より、福島県PTA安全互助会に対し、ご理解とご協力をいただきしておりますこと厚く御礼申し上げます。

すでにお知らせの通り、四月から保険金請求の手続きが変更になりました。

○各学校・園から、「傷害事故報告書」、「賠償事故報告書」を本会宛に郵送する。

○「共栄火災海上保険株式会社」から保険金請求に必要な書類が請求者である保護者宛に送付される。

万が一、 事故が発生したら

①学校に連絡してください。

〔学童のケガ〕

学校の管理下外での、急激かつ偶然な、外来の事故によるケガを補償します。

②保険金の請求は面倒がらずに
医療費の無料化が進み、市町村によって違いはあるものの窓口での支払いの必要がなくなってきた
います。しかし、本制度は、あく

まで保険制度で、医療費とは別に支払われるものなので、面倒がらずに請求手続きをしてください。
※入院、通院の場合、治療期間が

A主催・共催行事に参加している
○入院、通院の場合、治療期間が
一日から対象

時^間の急激かつ偶然な外来の事故によるケガを補償します。

○診察券の写し、もしくは病院の領収書を必ず添付してください。
○ケガの現在の状況を必ず記入して下さい。(治癒、治療中等、記載する欄があります。)

※PTA行事の資料、計画書(事
故日が記載されたもの)を添付
のこと

○骨折などで、固定具(ギプス等)
を使用した場合は、その装着期
間、使用した器具、医師からの
着脱許可の有無を必ず記入して
ください。

・PTA奉仕作業中のケガ
・PTA球技大会の練習中のケガ
・PTA行事に参加するための
往復途上のケガなど

○「診断書」は、保険金の請求金額が十万元を超える場合は必要となります。診断書が必要であるか否か、判断がつかない場合は、お手数でも保険会社にお問い合わせください。

七日以上の場合に対象

まで保険制度で、医療費とは別に支払われるものなので、面倒がらずに請求手続きをしてください。

③賠償事故の不明な点は問い合わせを

学童、PTA会員の賠償事故の補償については、いろいろなケースがありますので、お問い合わせください。

小学生までは、自転車に乗る際ヘルメットの着用が努力義務となつています。
掛け替えのない命を守るためにも、ヘルメット着用の一層の推進をお願いいたします。(T・H)

平成二十二年十月一日
国勢調査を実施します

国勢調査は、日本に住んでいるすべての人及び世帯が対象です。福
祉、教育、雇用、地域対策など、未来のまちづくりの基礎資料になります。
9月下旬から、調査員が各世帯を訪問して調査票を配布しますので、ご記入をお願いします。

総務省・福島県・市町村

○編集後記

小学生男児が、交通事故で死亡

するという痛ましい事故が発生しました。ヘルメットを着用していれば、命を落とすことはなかつたのではないかと思います。

小学生までは、自転車に乗る際ヘルメットの着用が努力義務となつています。



(総務大臣賞標語)



センサス

福島県PTA連合会 (TEL 024-545-5982 FAX 024-545-5990)

《提携損保》

共栄火災海上保険株式会社

TEL 024-554-3006(代) FAX 024-554-3025

〒960-0231 福島市飯坂町平野字三枚長1-1 JA福島ビル2F